

いつへい いつぶく



Vol.108

8時間

市長のまちづくりにかける想いを市長の語り口でお伝えします。市HP「よせがもん」もぜひご覧ください。

小学校の同級生と集まると、「学校に行くのが楽しみだったなあ」という話で盛り上がります。「友達に会える」という理由だけでなく、学校に行けば、座って授業を聞いていれば良かったからです。家にいると、休みの日は田んぼや畑の手伝い、平日も井戸からの水汲みや夕食の手伝いと、次から次へと手伝いばかりでした。田植えや稻刈りの時期には、子ども達も農作業を手伝うために農繁休暇という全校一斉休校日があったほどです。お風呂に入るにしても、今はスイッチを押すだけですが、当時は水を貯めた瓶から水を運び、薪を割り、火をおこすところから始める必要がありました。お風呂がぬるくなれば、外で火の番をしなければなりません。「今日は宿題がある」と言うと、ようやく手伝いが免除してもらいました。

社会人になってからも、私は会社に行くのが楽しみでした。「月曜日から元気なのは一平さんだけだな～」と会社の中でもちょっと有名でした。なぜなら、休みの日には、子どもの頃と同様に朝から晩まで田んぼや畑の手伝いがあってクタクタだったからです。

仕事の場合、残業は別にして8時間という勤務時間

の区切りがあります。一方で、日々の暮らしに終わりも区切りもありません。「家事を朝から8時間やつたから、今日はもう終わり」「ご近所のお付き合いは効率が悪いから区切りを付ける」という訳にはいきません。暮らしは「終わりのない、なくてはならないこと」なのに、いつしか「やらなくてもいいなら、やりたくない無駄なこと」になってきました。

仕事では、「悪いところを切り捨てれば、いいところになる」と信じて、正解と効率を求めて無駄を排除します。人と会っても、まず仕事の話から始め、仕事の話だけです。一方で暮らしは正解はなく、無駄なことだけです。人と会えば用件は後で、まず世間話からです。「いいところを取り入れると、必ず悪いところもついてくるもの」なのです。終わりのない日々の暮らしは、根気がいることです。辛抱がいることです。面倒なことが多いものです。私達は、終わりのない暮らしの場面でさえ、区切りのある仕事の延長上で考えるようになってしまったように思います。その方が楽だからです。

本来、憩いの場である暮らし、家庭さえが、仕事の延長上の考え方になったことが、子ども達を苦しめている。私はそう思うのです。



20歳の頃、我が家では初めて耕運機を買いました。写真はちょうどその頃のもの。それまでは家で牛を飼っていて、その牛で代掻きをしていました。



ふれあいつながりみんなが楽しむまちづくり
西小校区まちづくり協議会



2022年度の活動報告および今年度の活動計画について

2022年度は、防災委員会の設立、また感染対策をしながら「校区運動会」や「西まち協フェスティバル」などのイベントを行い、多くの方の参加・ご協力をいただきました。2023年度も、「安心・安全なまち」、「みんながまちづくりに参加するまち」、になるように話し合いを行います。5月上旬に配布する広報誌「みんなの西まち」に昨年度の活動報告や今年度の活動計画、予算などを掲載していますので、ぜひお読みください。

第6回総会を4年ぶりに対面で開催します。

日時 5月14日(日)10:00～

場所 西小校区共生ステーション

問 西小校区共生ステーション ☎64-5331

✉ nishi.no.machikyo@gmail.com



**市が洞小校区
まちづくり協議会**



地域のつながりづくり、防災に関する取組のご案内

◆地域のつながりづくりのために運営会議を開催します。

市が洞小校区地域共生ステーションの活動登録団体を中心に、地域のさらなる活性化を目的に「まち協に求めること、一緒にできること」を気軽に話しあえる場にしたいと考えています。

◆地域の防災を考えるために「地域防災ローカル会議」を開催します。

新年度就任の各自治会長を中心に市民主体の地域における防災について一緒に考えていきます。

トルコ・シリア地震や南海トラフ地震の被害想定から“私たちができること”をテーマに話し合いたいと考えています。

上記の会合は、5月～6月頃の開催を予定しています。

問 市が洞小校区共生ステーション ☎61-5914

ご近所で
「いつもと違う」と
気づいたときは
お電話ください

長久手市地域見守り安心ほっとライン

☎0561-63-5556 (24時間 365日受付)

広報ながく
について

この広報紙の無断転載を禁じます。視覚障がい者のみなさんにも家族から読んであげてください。



この広報紙は、植物油
インキを使用しています。



見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。